

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (1995)

Heft: 38

Vorwort: Editorial

Autor: Schmidlin, Lorenz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Madame, Monsieur, Chers membres et chers donateurs,

L'année 1995 est l'occasion pour l'Association suisse de la maladie de Parkinson d'examiner rétrospectivement ses dix années d'existence et d'activités.

Nous sommes tout

particulièrement heureux de faire figurer en première page de ce rapport annuel le message de Mme Ruth Dreifuss, Conseillère fédérale et ministre de la santé qui a rendu hommage à l'Association suisse de la maladie de Parkinson en acceptant de la parrainer pour son dixième anniversaire. Nous sommes très reconnaissants à Mme Dreifuss de s'être engagée publiquement en faveur des personnes atteintes de la maladie de Parkinson et de leurs familles.

Ce n'est pas le simple effet du hasard mais bien une volonté ferme et désintéressée qui a incité plusieurs membres du comité à poursuivre leur travail au sein de l'Association pendant ces dix années d'existence. C'est pourquoi nous tenons à remercier très cordialement le Professeur Hans-Peter Ludin et le Professeur Jean Siegfried, ainsi que le Dr Fiona Fröhlich Egli, Mmes Graziella Maspero et Margret Schomburg pour leur constance et leur participation exemplaire.

Je n'oublie pas mon prédécesseur, M. Robert Nowak qui a mis toutes ses forces au service de l'Association et des malades dont il connaissait bien les besoins et les intérêts, puisque son épouse était elle-même atteinte de la maladie de Parkinson.

Je remercie également la société Roche Pharma (Suisse) pour le soutien qu'elle n'a cessé d'offrir à l'Association dès ses débuts.

L'anniversaire de l'Association suisse de la maladie de Parkinson est aussi celui des groupes d'entraide, qui forment le pilier de l'Association par l'aide qu'ils apportent concrètement et quotidiennement aux malades et qui méritent pleinement notre appui et notre soutien. Nous constatons par ailleurs avec plaisir que les 43 groupes existants couvrent une grande partie de la Suisse. Nous voulons exprimer ici notre entière

reconnaissance à tous ceux et toutes celles qui participent de près ou de loin à l'animation des groupes, en faisant preuve d'un dévouement inégalé.

Madame, Monsieur, chers membres et donateurs, vous seuls pouvez nous aider à poursuivre notre tâche auprès des malades. En dix ans, le nombre des membres de l'Association n'a cessé d'augmenter; vous êtes aujourd'hui 2500 à nous avoir rejoints.

Nous vous remercions de nous être restés fidèles et de témoigner ainsi votre solidarité avec les personnes atteintes de la maladie de Parkinson.

*Lorenz Schmidlin
Président*

Mise au point

Dans l'excellent numéro spécial de février 1995, No. 37, nous lisons, en marge de l'histoire d'Anne, page 12, que la maladie de Parkinson est caractérisée par la destruction de certaines cellules nerveuses du cerveau, plus particulièrement celles de la région appelée „substance grise“ . La traduction française du texte allemand n'a malheureusement pas été fidèle; la substance touchée est la substance noire, petit noyau en profondeur du cerveau, mesurant quelques millimètres (appelé aussi Locus niger). La substance grise, elle, désigne la couche superficielle du cerveau dans son ensemble (on dit par exemple de quelqu'un qui travaille bien qu'il fait marcher ses cellules grises!) qui dans la maladie de Parkinson n'est pas touchée par une perte cellulaire. Que les parkinsoniens soient donc rassurés: leurs cellules grises restent intactes.

J. S.